

相互理解で つながる思い 前進する活動

いて、あるいは充て職の必要性と意義についてなどが話題の中心になつた。

信頼関係は コミュニケーション

母親 学校長と関わる時、会長が主だと思うのですが、女性副会長はどのように関わつたら良いと思われますか。

はじめに、富永大輔純P連
会長が「子育ての上で母親の
占める位置は大きい。県Pと
して子どもたちに何ができる
か。学校現場で、わが子はク
ラスの中で笑っているだろう
か。会員一人ひとりが、子ど
もに責任を持たなければなら
ない。活動の基本は、まずは
単Pからと思つてゐる」とあ
いさつ。

A photograph showing a man in a dark suit and tie standing at a long, rectangular conference table. He is gesturing with his hands as if speaking to a group of people who are seated around the table. The people are dressed in professional attire, including several women in blazers. The room has a modern design with recessed lighting in the ceiling. In the background, there are more tables and what appears to be a clock on the wall.

理事・母親部の前でいさつする富永会長

理事 充て職についてだが、いろんな会議に参加しているが、内容がわかつてきた頃に一年の任期が終わってしまうのは残念なことだ。時間もな
考えながら

それぞれの役割を
考えなが

生・教頭先生とうまくコニケーションを取つて、よいP活動を子どもたちめに行つていきましよう

母親 母親同士のほうか相談しやすいためではないか。

いかないかは副会長の力が大きい。会長が何か言うと、結論になる。よって、そこを持つしていくまでには副会長お願いしている。人はすべてコミュニケーションがなければ、相手がどう思っているわからないし、自分がどうつっているかも伝わらない。

理事 保護者も先生も目指しているのは同じで、子どもの安心・安全・幸せが一番。腹を割つて話すのは大事。

理事 県P佐伯大会で提言校校に対して、時には言いにいこともあるかもしれない。校長先生、教頭先生と良い

れる中、その一端を担う母親部会の課題
や後の活動につなげたいとの思いから、
ール大分にて、懇談会を開催した。

県連では、各郡市連より選出された理事と母親代表が、定期的に理事会・母親部会を行っている。

大分県 P T A



発行所
大分市下郡字長谷496の38
大分県教育会館2F
大分県PTA連合会
☎(097)556-9055
<http://www.ita-ptacom/>
責任者 富永 大輔
印刷所 大分市高西町丁目4323番25
いづみ印刷株式会社



<http://www.oita-pta.com/>

コミュニケーションが取れた
一致団結を感じられた。
会長 単Pなら女性副会長が
要、というように学校では
教頭先生が全体を良く把握し
ている。校長先生にいきなり
話を持っていくよりも、教頭

A photograph showing five individuals seated around a long, rectangular conference table in a modern office setting. The people are dressed in professional attire, and the room features large windows in the background.

熱心に意見を聞く参加者

理事会 日頃の細かいことについては副会長のみなさんがどう動いてもらうかはきなカギになると感じる。母親としてといった言いではなく、助けてほしいと

研磨

▼グロリオサ
は、どうぶつ
のはみたいで
かつこよかつた
かりに黄色、中に赤
はつぱが大きかつ
もうひとつ葉つば

第37回 大分県PTA 広報紙コンクール

1年の成果をお待ちしています

締切 平成26年3月20日(木)
審査日 平成26年4月3日(木)
変形式 平成26年4月17日(火)

応募対象※

県下の小・中・特別支援学校PTAが年3回以上定期発行した広報紙(号外を除く)。
〈平成25年4月から平成26年3月発行分〉審査部門は小学校と中学校の2部門とする。

「第37回大分県PTA広報紙コンクール出品についてのお願い」は各郡市PTA連合会事務局を通し単位PTAに送付しています。

絵や字を描く書くことを子供や保護者と楽しんだ▼閉場間際に「宿題だ」と母親と駆込んできた男子(前日見学)が描いたのはスノーダンス・マリンブルー(青バラ)。私はその姿がたまらず責任者に掛け合つて母子に一輪渡した。今も机上に生きているかも▼児童を動員する行事は学校も主催者も大変気遣いが要る。それを乗り越えることがPとTの活動と思う。

記念講演 (講演要旨)

愛の基本信号

はた まさのり
畠 正憲 氏

畠 正憲氏(ムツゴロウさん) プロフィール

1935年 福岡市に生まれる。中学・高校は大分県日田市で過ごす。

医師の父、助産師の母のもと、「命」について常に考えさせられる生活を送る。

1971年 北海道厚岸郡の無人島に熊や馬を連れて移住。翌年、浜中町に移り「動物王国」を建国。

現在、作家・映画監督・画家・ダイバー・騎士・草競馬騎手など、幅広く活躍している。

愛情ホルモン
オキシトシンというホルモンがある。肌のふれあいによって多く分泌される。赤ちゃんがお母さんに抱っこされ、よく寝るのはなぜか。お母さんが赤ちゃんを愛おしく思ふ気持ちからオキシトシンが分泌され、赤ちゃんが安心するからである。

「いきもの」から伝わる生きる力
ある知人より相談を受

にした私は、「いきもの」にふれることが一番良いと思ふ。馬の世話をさせて。馬の毛をきれいにする係にして、一週間くらいいると馬に話しかけるようになつた。10日くらい経つと私にあいさつするよ

**基本信号は
ふれあいから**
うになつた。1、2ヶ月年通つたが、その後、自分で年通つた。その後、自分の部屋にバリケードを作り、人が入ることを拒否するようになつたといふ。その子を預かるこけた。子どもが高校に1年通つたが、その後、自分分の部屋にバリケードを作り、人が入ることを拒否するようになつたといふ。その後大学を卒業し弁護士になつた。

皮膚にはたくさんの神経があり、情報を送り込む。人間がふれあって生きることは大切なことである。基本信号は、ふれあいの中にあることを忘れてはならない。

吉光豊九重町立淮園小学校
わいえん

「...と題し発表。「小中高一貫フオーラムや地区懇談会を通じて保護者が問題点を共有

特別分科会
環境問題

子どもたちがはばたく
地域と学校環境

淮園という環境を生かし取組。能動的な活動ですらしい」と指導助言した。

たばは自尊感情を高める上で重要な
(自尊感情栄養理論)このことを基本に各専門部が、実態調査や教育、命に関する構造

10

TA（育友会）」をテーマに約200名が参加し討議。高月みゆき宇佐市立安心院中学校P会長が「地域の子じもは地域で育てる」小・中高一貫した子育ての取り組み」と題し発表。「小中高一貫フォーラムや地区懇談会を通じて保護者が問題点を共存

りができた。活発な意見交換を行うために、グループ分けを工夫する等、参加しやすい環境作りに腐心した」など安心院中学校へ進学する、津房・安心院・佐田・深見の4小学校の副会長らと共に、学校統廃合から、地域の学校がなくなることへの不安、定員

は「コミュニケーションが希薄である今日、地域力を高めていくことが大切」と指導助言し、家庭・学校・地域が同じ目標に向かって

校長は『地域社会から、自分自身が必要とされている、と感じられる活動を企画できているか』『子どもが卒業しても人・地域・学校とつながつて活動を展開していくける保護者を産み出せているか』といふことも、PTA活動活性化の一つの視点となるのではないことを指導助言した。

卷之三

第5回 分科会 教育問題（中学校）

れた連携型一貫校の取組輪を、小学校へ広げて行った事への問題点や方法について、質問があった。

スクールへの関心が高く、P.T.A行事への会員の参加人數が多い事や、地域へ協力の呼びかけを行ふ際の方法等について質問があつた。

成21～22年にかけてPTA活動方針を大きく見直し、平成23年10月より、コミュニティ・スクールとしてスタートし、地域と共にある学校づくりに取り組んでいる。地域から学校へ支援をいただいているので、学校・生徒も地域へ支援・協力を積極的に行っている。相互の協力によって生徒が地域から期待され、それを子どもが感じ取ることで、子どもたちの意識が変わつてきている」と報告。

卷之三

平成25年度

教育問題懇談会

平成25年度
各市町村のPTA連合会による
教育問題懇談会が開催されました。

今年度も、各市町村のPTA連合会により持ち寄った討議の柱を3つにまとめた。これらを中心に要望や意見の交換を行い、お互いの理解を深めました。(以下、内容を抜粋して掲載)

①子どもたちへの きめ細やかな指導を



あいさつする野中信孝県教育長

平成25年11月22日、大分県庁において教育問題懇談会が開催された。県教委からは野中信孝県教育長をはじめ関係各課より16名、県PT連から富永大輔県PT連会長他副会長・理事ら24名が出席。子どもたちによりよい教育環境を、という思いのもと熱心な意見交換が行われた。

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.

.